



Luis Alberto Ballinas Ruiz

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Interculturalidad y salud II

PASIÓN POR EDUCAR

2º "C"

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de abril de 2023.

Medicina Tradicional Mexicana Jiménez Ruiz

Luis Alberto Ballinas

La medicina tradicional es hoy reconocida como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos.

La organización mundial de la salud la define como "la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y tensiones propias de diferentes culturas, no explicables o no utilizadas tanto para mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y momentales".

La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas que son procedentes de las culturas diferentes que han determinado históricamente a el desarrollo de la cultura nacional.

La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjeron entre las culturas prehispánica y española fusionadas desde finales del siglo XVI.

El nacimiento de la medicina

Medicina Tradicional China y Japonesa.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Luis Alberto Ballinas

En el periodo neolítico, la enfermedad era considerada como una invasión del cuerpo por espíritus demoniacos. Fue ahí cuando los Japoneses acudían a los chamanes que utilizando amuletos, oraciones y grimorios, estos intentaban exorcizar el mal.

Hubo que esperar hasta el siglo VI d.C para que en las primeras olas migratorias que eran procedentes de Corea, del Norte de China y de Filipinas, que aportasen algunos conocimientos médicos.

En la medicina Japonesa, la palpación del cuerpo ocupa un lugar fundamental que ha llevado a permitir la identificación de las zonas del vacío o de necesidad, de plenitud o de exceso, estos signos manifiestos de un desequilibrio energético.

Diferentes prácticas que requieren del tacto, que son procedentes del arte médico chino, han llegado a en contrar su lugar en

Naturismo

El naturismo suele ser utilizado como un argumento a favor de los sistemas curativos por la infalibilidad de validez científica; la podemos tomar como ejemplo la terapia floral, la medicina bionergética, o la homeopatía.

La terapia floral era común en el siglo XX de carácter cristiano e inspiración diuina, por su parte, la medicina bionergética se basa en los conceptos religiosos de chakras y dianas muy antiguos y atribuye en ellos a la energía al lo que es un sentido espiritual.

El naturismo es una doctrina que se basa en sus remedios en extractos de productos naturales; se promueve bajo los términos como "medicina naturopática", "natural", "tradicional", "alternativa" o "verde".

La homeopatía atribuye su poder curativo al agua, como se menciona al principio, el naturismo es una doctrina y no una ciencia ya que no cumple las características

Homeopatía

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Luis Alberto Ballinas

La homeopatía es un modelo clínico terapéutico que se enfoca en el uso de las sustancias obtenidas de vegetales, animales (y minerales) en muy pequeñas concentraciones que están disueltas en agua y en alcohol; cuenta con más de 200 años de existencia.

La homeopatía propone una terapéutica que está basada en un principio terapéutico hipocrático en que lo semejante se cura con lo semejante; entre lo que están sus ventajas que se encuentra la capacidad de equilibrar el metabolismo junto con el ejercicio y así también una alimentación adecuada que al igual que fortalece el cuerpo para que se cure así mismo.

Plutarco Elías Calles en el año de 1928, incorporó el sistema de salud. El primer hospital de homeopatía se fundó en el año de 1896 y para 1943 fue incorporado a los hospitales federales fundadores de la Secretaría de Salubridad y Asistencia.

Imanes terapeúticos

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Luis Alberto Bellónas

La magnetoterapia y la electromagnetoterapia son usadas en las affectiones del aparato locomotor.

En la región de Magnesia, el nombre desde hace muchos años ha tenido su nación sobre rocas con propiedades magnéticas, los imanes han demostrado ser muy beneficiosos para ciertas dolencias al igual que han sido utilizadas para aliviar la rigidez de los músculos y articulaciones o mitigar los dolores corporales en forma inmediata.

Algunas civilizaciones como la china, Egipcia y otras ya utilizaban los imanes con fines curativos; los potes de los imanes tienden a tener diferentes acciones terapéuticas y no actúan de la misma forma.

Se utilizaban imanes de alto potencial procedentes de motores eléctricos y computadoras o relojes desechadas.

Se llegó a la confección planilla de consentimiento informado y se confeccionó la historia clínica

Bibliografía

- ❖ OPS, Conamep, OMS, SECIELA, de salud y Jiménez Silva. Medicina tradicional.

Lo puedes encontrar en:

http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf

- ❖ Arros; A.G , 2017.

Lo puedes encontrar en:

<https://www.msdmanuals.com/es/professional/temas-especiales/medicina-integradora-alternativa-y-complementaria/medicina-tradicional-china.pdf>

<https://www.supersmart.com/es/blog/fortalecimiento-organisme/medicina-japonesa-tradicional-principios-tratamientos-s543>

- ❖ Medicina Tradicional mexicana, magia, cultura y charla-teneria. (31 de enero 2020) México.

Lo puedes encontrar en:

[https://www.researchgate.net/publication/282164460 El naturismo a la luz de la ciencia contemporanea.pdf](https://www.researchgate.net/publication/282164460_El_naturismo_a_la_luz_de_la_ciencia_contemporanea.pdf)

- ❖ Salud, S.D. de enero de 2023, Gobierno de México.

Lo puedes encontrar en:

<https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/homeopatia-en-mexico>

- ❖ Saua Salinas U. Ramos González. C.v (2016).

Lo puedes encontrar en:

https://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-fis/terapia_con_imanes_1.pdf